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[SAMUEL] O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Boa tarde a 

todos! A população de Guarapari que está nos acompanhando pelas plataformas digitais 

e hoje 05 de abril,estamos realizando a décima primeira sessão ordinária. Por isso peço 

que os nobres vereadores tomem acento em seus respectivos lugares para que possamos 

fazer a chamada para verificação de quórum e na mesma oportunidade peço que 

assinem a lista de presença. (Pausa) Peço a nobre secretária que faça a chamada dos 

senhores vereadores para verificação de quórum. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) - Boa tarde 

Vereadores, Presidente, população que nos assiste através das redes sociais e população 

presente aqui no plenário! Atenção vereadores para a chamada. Procede com a chamada 

para verificação de quórum. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Havendo quórum 

regimental declaro aberto os trabalhos desta sessão ordinária. Por isso peço que o 

público presente se coloque de pé, bem como os nobres vereadores, e a nobre Vereadora 

Rosana Pinheiro fazer a leitura do texto bíblico. (Pausa) 

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO - Quero 

cumprimentar a mesa, a todos os parlamentares, aquele que nos acompanham pelas 

redes sociais e aqueles que estão aqui presentes na Casa. Procede coma leitura do texto 

bíblico. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Em discussão a Ata da 

sessão anterior. Não havendo interesse de nenhum dos nobres pares em discutir a Ata, 

irei coloca-la no processo de votação.  

Em votação a ata da sessão anterior.  

Os vereadores que aprovam permaneçam sentados.  

Aprovado por unanimidade dos presentes. Solicito à secretária que faça a leitura dos 

avisos protocolares. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Lê: Oficio do 

Senhor Júlio Correia Nogueira Filho – Presidente da Liga Independente de clube 

Amador, Clube dos Oito de Guarapari. [02 RUTH] ... A SENHORA 2ª SECRETÁRIA 

(SABRINA BUBACH ASTORI) Lê – Solicitação para usar o plenário Liga 

Independente de Futebol Amador Clube dos 8; 

Finalizada a leitura do avisos! 

Relatório Final da Comissão Especial destinado a investigar a Empresa Lorenzutti; 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Solicito que o Setor 

Legislativo, depois encaminhe uma cópia a cada gabinete dos vereadores, vou até pedir 

já que a secretária faça o despacho, encaminhando lá para o departamento legislativo, 

solicitando que seja encaminhado o relatório a cada gabinete parlamentar. (pausa) 

Com os avisos protocolares lidos pela nobre Secretária Sabrina Astori, eu peço a mesma 

que faça a leitura dos expedientes dos senhores vereadores. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)Lê: Requerimento n° 

08/2022 de autoria do vereador Rodrigo Borges...[03 KELEN] ... A SENHORA 2ª 

SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)Lê: Requerimento n° 08/2022 de 

autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Lê: Requerimento n° 011/2022 de autoria dos vereadores Fábio Veterinário e Wendel 

Lima. 



Lê: Indicação n° 030/2022 de autoria do vereador Zé Preto. 

Lê: Indicação n° 107/2022 de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Lê: Indicação n° 112/2022 de autoria do vereador Professor Luciano. 

Lê: Indicação n° 122/2022 de autoria do vereador Dudu Corretor. 

Lê: Indicação n° 126/2022 retirada, o vereador Dito Xareu esta ausente...[04 

CLAUDICEIA]... A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) 

Lê – Indicação 126 retirado o Vereador Dito Xaréu está ausente. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Indicação Nº 

129/2022 de autoria do Vereador Oldair Rossi. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Indicação Nº 

133/2022 de autoria do Vereador Wendel Lima. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Indicação Nº 

135/2022 de autoria da Vereadora Sabrina Astori.  

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Indicação Nº 

137/2022 de autoria do Vereador Leo Dantas. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Indicação Nº 

140/2022 de autoria do Vereador Izac Queiroz. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Indicação Nº 

143/2022 de autoria do Vereador  Denizart Luiz. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Indicação Nº 

145/2022 de autoria do Vereador Fábio Veterinário. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Indicação Nº 

146/2022 de autoria do Vereador Franz Tristão. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Indicação Nº 

153/2022 de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Moção Nº 

037/2022 de autoria do Vereador Max Júnior. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Moção Nº 

045/2022 de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Moção Nº 

057/2022 de autoria do Vereador Izac Queiroz.  

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Moção Nº 

059/2022 de autoria do Vereador Dudu Corretor. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Moção Nº 

061/2022 de autoria do Vereador Oldair Rossi. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Moção Nº 

062/2022 de autoria do Vereador Professor Luciano. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Moção Nº 

064/2022 de autoria do Vereador Fabio Veterinário. 

Presidente, finalizada a leitura do Expediente dos Srs. vereadores. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Encerrado a leitura 

dinâmica de todos os requerimentos, indicações e moções, irei colocar em apreciação do 

plenário. 

Em votação todos os requerimentos, indicações e moções. 

Os vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Hoje é a primeira sessão do mês de abril, por siso, nós temos no Artigo 90 do Parágrafo 

5º do Regimento Interno a questão da participação popular e o orador do público, por 

isso, o cidadão guarapariense, as associações tem a oportunidade de protocolar, 

fundamentar o pedido do protocolo para que possa fazer a participação em nossas 



sessões que por sinal as sessões não é só dos vereadores é também da população de 

Guarapari e essa participação ativa faz parte de toda nossa transparência ativa que nós 

temos esse conceito no Tribunal de Contas, por isso, eu vou informar ao plenário que o 

Artigo 90, Parágrafo 5º do Regimento Interno dispõe que na primeira sessão ordinária 

de cada mês poderá ser concedida a palavra como primeiro orador do grande expediente 

a um orador ...[05 ANA ] ... Informar ao plenário que no art. 90, parágrafo 5º, do 

Regimento Interno dispõe que: “na primeira sessão ordinária de cada mês poderá ser 

concedida a palavra, como primeiro orador do grande expediente, a um orador do 

público para falar pelo tempo de até seis minutos. Devendo, para tanto, haver prévia 

inscrição, além do assunto pré-estabelecido”. Sendo assim, solicito a secretária que faça 

a leitura do ofício de inscrição do senhor Júlio Correia Nogueira Filho, Presidente 

Executivo da Liga Independente de Futebol Amador Clube dos Oito. Já foi feita a 

leitura? Então a leitura foi antecipada. E, nesse momento, eu convido para compor, aqui 

o plenário, o senhor Júlio Correia Nogueira Filho, para que possa fazer o uso da palavra 

pelo tempo regimental de até seis minutos, sendo hoje o primeiro orador da sessão. 

O SENHOR JÚLIO CORREIA NOGUEIRA FILHO – Boa tarde a todos e a todas! 

Agradeço aqui esse seis minutos, que serei bem breve por realmente eu estar aqui pela 

liderança aqui do nosso presidente Wendel Lima, que concede – obedecendo aí essa 

necessidade de expor para vocês, vereadores, que compõem também a está a Casa, 

extensivo a vocês – esse momento, agora, que a gente pode dar um entendimento 

melhor o que é a associação e o compromisso dela. Eu deixei um papel com vocês aí na 

mesa porque eu já fiz outras – como é que eu posso dizer? Assim, palestra não é bem 

dizer. Mas informações dentro do quadro da minha liga. E esse papel não compõem 

aqui o assunto. Então é só para conhecimento de vocês. Porque eu viria hoje – dentro de 

quando eu pedi essa autorização, eu era sócio do Guarapari. Então hoje eu estou falando 

como não sócio, até o momento, pela atitude do presidente, tomada contra a minha 

pessoa na questão do quadro de sócio do Guarapari. Por quê? Eu recebo esse ano, 

através da liga, R$110.000,00. Sendo R$60.000,00 de emenda parlamentar – uma de 

R$40.000,00 e uma de R$20.000,00 – e mais R$50.000,00 de incentivo ao esporte da 

Secretaria de Esporte. Os R$ 60.000,00 é para comprar o material para as crianças 

carentes: bola, chuteira, tênis, caneleira, uniformes, redes para alguns campos que a 

gente sabe bem a precariedade. E os R$50.000,00 – é um sonho meu antigo, talvez uns 

15 anos – eu estou brigando para fazer o primeiro campeonato de futebol master do 

Espírito Santo. Já existe Brasileiro de master. E nós não temos aqui nem o estadual! 

Então por ser o jogador master não ser mais classe profissional, cabe a minha liga, que é 

amadora, poder fazer e ter essa legalidade desse evento. Então, com uma certa alegria, 

eu poder falar pra vocês, vereadores, e para o povo de Guarapari, desportistas e amante 

do esporte, e aos que realmente acompanham a sessão de vocês, que é muito doloroso a 

gente falar uma coisa de felicidade e, ao mesmo tempo, não ter como comemorar. Por 

quê? O campeonato que eu faria esse ano seria a sede do Guarapari Esporte Clube, onde 

eu era com um contrato lá de cinco anos, e faria também o fechamento. E jogaria em 

todos os bairros a competição para fazer as classificatórias. Então, Guarapari, eu não 

sendo mais sócio e excluído do quadro, possivelmente, lá não vai ter como fazer essa 

competição. Então tem um pouco de tristeza no que eu vou propor, que é fazer uma 

competição 0800 para qualquer equipe que participar; de inscrição; de qualquer 

pagamento de ato. Nada! É 0800! É por isso que eu pego essas emendas para poder 

fazer essas competições. Então, muito bem! Dentro desse trabalho que a Liga presta, eu 

estou há 12 anos sem poder fazer competição em Guarapari. E com esse contrato que eu 

tinha de cinco anos com o Guarapari Esporte Clube, eu achei que eu emplacaria agora 

uns cinco anos fazendo um excelente futebol. Mas... [06 SAMUEL ] ... Mas fui 



impedido, apesar de que esse ano que passou, porque foi cinco anos o contrato, já 

passou um ano. Tem hoje, hoje está apresentando, apresentou segunda-feira em Ponta 

Grossa do Paraná, um atleta que eu mandei aqui de Guarapari. Tem um no Palmeiras, 

um no São Paulo. Gente eu estou falando isso aqui, mas pode entrar no Google que vai 

constar, porque isso tudo lá é com nome, identificação, não é história. E outro que está 

aqui no Porto em Vitória e um que eu já tenho no Atlético a mais de 5 anos, vai fazer 6 

anos, foi quando o Paulo Isidoro veio aqui. Então é um trabalho que eu presto a 

comunidade e esses meninos todos que estão dentro do trabalho que eu presto, são 

pessoas carentes. Então é muito triste no dia de hoje que eu tinha uma pauta até bonita, 

que a letra da minha esposa é bonita, nós sentamos lá na varanda “ó não vai falar de 

Guarapari não, esse problema não é seu, se esquece, fala do seu projeto”, então escreve 

aí pra mim. Eu tive que deixar em casa, porque tudo que está escrito lá não tem como 

falar aqui. Por eu não ser mais sócio do contrato que eu fiz junto a um clube de 

Guarapari e a Casa talvez ainda tenha conhecimento, mas no governo que foi o 

secretário, irmão do Pepe Apolo. Agrizzi né? Miguel Agrizzi, eu consegui um milhão, 

valor em espécie com o vice presidente da CBF, Marcos Vicente, que era Deputado em 

Brasília, para trazer recurso para a secretaria. Não foi possível porque foi o Nogueira 

que conseguiu. Tudo bem. E com Guarapari agora para surpresa minha, eu tinha 

conseguido com a presidência da federação, uma iluminação de seiscentos e oitenta mil 

e um milhão através do, que é o mesmo milhão que eu teria conseguido no ano para 

fazer aqui o trabalho com a secretaria, eu consegui de novo para o Guarapari começar as 

obras agora de extensão lá das arquibancadas. E devido a minha exclusão do clube, eu 

não vou ter como participar desse pedido e dar continuidade para fazer esse repasse. 

Então, eu peço desculpa a vocês ao entrar nesse assunto de lamentação, mas a felicidade 

aqui hoje é dizer que 2022 já vai ter o campeonato sub 11, sub 13, sub 15 e Máster de 

Guarapari e alguns campeonatos amadores. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - Vou pedir autorização 

do nosso plenário para que nós possamos permitir mais um minuto para que nosso 

amigo Nogueira conclua a sua fala. Irei colocar em apreciação do plenário. Os senhores 

vereadores que aprovam permaneçam sentados. Aprovado por unanimidade dos 

presentes. Pode seguir. 

O SR. JULIO CORREIA NOGUEIRA FILHO – Então gente, obrigado aí pela atenção. 

A única forma de eu estar aqui é realmente dizer que presidente das entidades, ele tem 

que dar a resposta ao que ele faz e a minha resposta é buscar esse recurso de cento e dez 

mil reais, eu vou abrir conta amanhã no Banestes para fazer esse recebimento desses 

recursos e automaticamente fazer as compras dos materiais e depois seguir e fazer as 

competições que é 11, 13 e 15 e máster, que a liga vai organizar esse ano. Obrigado a 

todos os vereadores e o Presidente aqui me deu essa oportunidade obedecendo as leis da 

Casa. Uma boa tarde a todos!  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - Nós que agradecemos 

Nogueira a sua participação aqui conosco, trazendo essas informações e incentivador 

também do esporte amador da nossa cidade, que ainda temmuito o que ser adicionado. 

Precisamos ter um olhar diferenciado para o esporte amador em Guarapari. Por isso nós 

iremos entrar nesse momento no horário dos oradores e logo em seguida das lideranças 

partidárias. Os oradores que por sua vez são os nobres vereadores, com o tempo 

regimental de até seis minutos. Por isso, peço que a secretária faça a chamada do 

primeiro orador inscrito. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) - Vereador Oldair 

Rossi. 



O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI -  Boa tarde a todos! Mesa diretora, nobres 

vereadores, nobre amigo Aloisio Marques. Todos os presentes. Tadeu Marculano e 

todos da plateia. Venho aqui hoje nesse momento...[07 RUTH ] ... Hoje nesse momento 

esclarecer sobre os problemas que teve no interior de Guarapari, que graças a Deus 

ontem, ontem não, sexta-feira começou aquela limpeza e a revitalização daquela estrada 

de Pau de Óleo que leva lá para aquela Cachoeira Morozim, aquela estrada ali estava 

totalmente abandonada, assim como Alto São Miguel, Boa Vista, Pedreira, e depois, por 

último, vai ser a estrada de Bocaina que interliga lá a Rio Calçado, então é muito bom 

quando a gente vê mesmo com pouco material, com poucos maquinários, mas a gente 

continua avançando, iremos fazer ali São João do Jabuti, novamente porque a água 

destruiu aquelas estradas, estavam ficando maravilhosa,, deu aquela, praticamente uma 

tromba d’água naquela localidade, iremos fazer de novo aquelas manutenções naquelas 

estradas! Então a gente continua trabalhando aí pelo interior, ontem foi o dia da gente 

visitar o interior, e hoje começou, o Zazá esteve lá também, né Zazá!? Ali de Buenos 

Aires para Cachoeirinha, onde vai fazer aquele asfalto que também foi uma obra 

aprovada por todos os vereadores, porque uma parte vai ser feita pelo empréstimo de 

cinquenta e oito milhões, o FINIZA, outras obras que irão acontecer de Iguape a Buenos 

Aires, são obras muito importantes, da Sabrina lá também que a gente luta junto com o 

interior: Zazá, Sabrina, de Rio Calçado, chegar lá em, chegou em Bahia Nova, e agora 

com o FINIZA vai fazer ali de Santa Rita à Todos os Santos, uma obra muito 

importante para o interior, em Santa Luzia! Então o trabalho do vereador é isso aí gente, 

é ser funcionário do povo sempre, estar fiscalizando, vendo as coisas erradas, 

notificando e deixando ciência ao Poder Executivo, pelas notificações e também 

indicações de obras! E nesse momento eu queria agradecer o nosso Secretário Emanuel, 

Emanuel, o Emerson, a Talita, aquela drenagem ali no Santa Rosa, tinha trinta casas 

mais ou menos que alagava quando chovia, então hoje nós terminamos a drenagem lá, 

hoje a tarde eles estariam lá para terminar a drenagem das caixas ralos, e vai fazer o 

planilhamento daquele restante do asfalto; Santa Rosa só tem hoje em dia sessenta 

metros para fazer de asfalto, então espero que dentro desse planilhamento, vai 

contemplar esses sessenta metros! E outros projetos maravilhosos que está acontecendo 

é a creche que está se iniciando no Bairro Santa Rosa, que vai atender ali o Aeroporto, 

Tartaruga, Praia dos Adventistas, lá do nosso Marcelo, Vereador que se tem moradia lá, 

Jardim Boa Vista e Santa Rosa; e também o inicio da Creche do Portal Club, que é uma 

obra muito importante naquela região, então a gente acompanha de perto e vamos 

continuar trabalhando e acompanhando as obras! E mandar um abraço também para o 

pessoal lá de Cabeça Quebrada, que estive lá em Cabeça Quebrada, o Joci, que é o 

Presidente da Associação, o Leandro do São Miguel, e dizer aquela população que 

estamos lá trabalhando para que volte o mais rápido possível a ter atendente para o 

Posto de Saúde de São Miguel, que está sem, está fechada a porta do Posto de Saúde de 

São Miguel, porque não tem atendente, então entramos em contato com a secretária, 

temos tudo lá no posto, aumentou, parabenizar a Alessandra, a Secretária de Saúde que 

estendeu o atendimento naquela localidade de quarta e sexta-feira, e dentista também lá 

para a população! É isso aí gente, um grande abraço a todos e muito obrigado! 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) Lê  - Vereadora 

Kamilla Rocha! Declina! Vereador Max Júnior...[08 KELEN] ... Vereadora Kamila 

Rocha, declina. Vereador Max Junior. 

O SENHOR VEREADOR MAXWELL JOÃO DOS SANTOS JUNIOR- Boa tarde 

Presidente, boa tarde demais vereadores, boa tarde povo presente e a todos vocês que 

estão nos acompanhando pelas redes sociais. Cumprimentar a Priscila, minha assessora, 

seja bem vinda. 



Presidente gostaria só de deixar um registro que vem acontecendo desde dezembro em 

nosso município que é a falta de fraldas. Várias pessoas tem me ligado, acredito também 

que para outros vereadores, e é lamentável uma situação desta porque tem muita gente 

que não tem o recurso para comprar. Assim como houve a falta de remédio, está 

havendo agora a falta de fraldas. Fizemos o contato com a secretaria de saúde- quero 

deixar até os meus parabéns porque sempre tem me respondido de forma rápida- só que 

chegaram algumas fraldas, vereador Franz, e algumas ainda faltam chegar, que é o 

tamanho G, e os vereadores sabem como a população fica, esperando um 

posicionamento do vereador para que de uma solução com relação a isso. Infelizmente a 

gente não tem a caneta nas mãos, queríamos nós ter esse poder para poder resolver de 

imediato uma situação desta. Fiz o contato novamente com a secretaria e na semana que 

vem já está para chegar as fraldas de tamanho G para que possa atender a população de 

Guarapari e principalmente os que mais precisam. 

Vereadora vou conceder um minuto da minha fala, depois só para eu concluir. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO – Quero 

agradecer ao vereador Max por me conceder esses minutos. 

Na verdade a minha subida aqui é mais para agradecer e falar que sábado nós fizemos 

uma ação, juntamente com o EMOES, na escola Jesus Menino, o Presidente desta Casa 

esteve lá olhando, participando conosco. Nós atendemos mais de cento e trinta pessoas. 

O EMOES tem um limite para poder coletar o sangue, é até cem pessoas, mas como 

havia muita demanda, muita procura, abriu-se uma exceção e atendemos cento e trinta 

pessoas. Então quero agradecer a Pretinha, a Celi, mais uma vez pela parceria. A 

Multivix, o Projeto Somar, Sou mais mulher, Mãos Ajudadoras, ao MCA que também 

estave ali presente. Falar que nós já estamos programando para a nossa quarta edição, se 

Deus quiser. 

Também quero aqui parabenizar ao 10º Batalhão da Policia Militar de Guarapari. Estive 

hoje com o Tenente Coronel Caus, e na nossa conversa foi relatado que nesses setenta e 

dois dias Guarapari não tem tido mortes, homicídios violentos, apenas dois homicídios. 

Quero parabenizar o Tenente Coronel, juntamente com sua equipe, pelo trabalho que 

eles vem realizando ai a frente do 10 Batalhão. Desejar a vocês uma ótima terça-feira. 

Obrigado vereador. 

O SENHOR VEREADOR MAXWELL JOÃO DOS SANTOS JUNIOR- Vereadora 

parabéns pelo trabalho. A gente sabe que cada pessoa que doa sangue você está 

salvando quatro vidas. Só sabe a necessidade e a importância quem está recebendo. E é 

muito mais gratificante você servir do que ser servido. Parabéns. 

Só para fechar aqui a minha fala, presidente. Sobre essa demora as vezes no processo 

que é feito dentro da administração pública. Eu tive algumas informações a respeito dos 

remédios, no ano passado, fiz um requerimento, infelizmente as vezes o processo desde 

a abertura dele, ele fica parado, paralisado em alguns setores e infelizmente a população 

paga por isso. Teve setor, Dr. Franz, que ficou quase quarenta dias o processo parado. 

Então muitas vezes a gente culpa a secretária, culpa o prefeito, pode até ter também, 

mas existe muitos funcionários públicos que não fazem a sua parte, e isso acaba 

atrasando o processo e prejudicando a vida das pessoas. Boa tarde a todos e muito 

obrigado...[09 CLAUDICEIA] ... A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA 

KAMILA ROCHA) – Vereador Leo Dantas.  

O SENHOR VEREADOR LEONARDO PESSANHA DANTAS – Olá, uma boa tarde 

a todos! Gostaria de cumprimentar todo público que nos assiste, todos os funcionários 

da  Câmara Municipal que faz com que tudo aqui funcione de uma maneira mais 

redonda, mais saudável a todos e toda Mesa Diretora e os demais Vereadores que  se 

encontram presente.   



Hoje eu vou fazer uma fala breve apenas para estar ressaltando e parabenizando a 

Codeg que há alguns meses atrás estava tendo algumas dificuldades entre trancos e 

barrancos, havia fazendo um serviço não numa qualidade que Guarapari merece mais 

aos poucos o Gabriel Presidente tem acertado colocado de volta nos trilhos à máquina 

pública. Em cima disso aí um funcionário que é quase milenar  na Câmara, na Câmara 

não, na Codeg que é o Severino da área de iluminação pública, parabenizar ele pela 

seriedade de todo o seu trabalho e informar que em cima disso daí no bairro Bela Vista 

nesse final de semana visa estar chegando a iluminação do campo para que o esporte 

possa ser cada vez mais valorizado ainda mais na área da comunidade. Isso aí Izac daqui 

a pouco já vai dar para bater uma bolinha lá a noite que comunidade que tem vereador 

atuante é sempre bacana para o bem próprio da população.  

Eu vou deixar no mais uma palavra par ao meu amigo Dito Xaréu.  

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA –  Obrigado Vereador Leo 

Dantas, sempre cordial com seus companheiros. Obrigado Leo! 

Boa tarde Presidente Wendel Lima, pessoa espetacular, cara que tem uma visão bacana, 

uma mente, tipo assim, dispensa comentários falar de Wendel Lima, Espírito Santo 

precisa conhecer esse homem. 

Boa tarde Mesa Diretora, boa tarde nobres Vereadores, boa tarde Guarapari, boa tarde a 

imprensa, servidores dessa Casa, homenageados, boa tarde meu Deus, obrigado Pai, 

cobre mais de mim Pai porque o que tu faz por mim é pouco o que eu faço por você. 

Queria nessa tarde de hoje Presidente, nobres Pares, população de Guarapari, mais uma 

vez mandar um abraço lá para Taquara do Reino onde nós tivemos lá num lugar gente 

que eu não conhecia pelo nome, conhecia de passagem mas é chamado Suvaco da 

Cobra. Suvaco da Cobra onde nós estamos fazendo um trabalho lá bacana, não sou eu é 

o prefeito Edson que está fazendo esse trabalho porque já foram lá falar que não sou eu 

que estou  fazendo é o prefeito. É o prefeito que está fazendo, mas atendendo o anseio 

dos moradores  e o pedido do vereador Dito. Então aproveitar ao meu prefeito Edson 

Magalhães que atende esse vereador, não só esse e aqueles demais que estão ali com ele 

na  maior presteza. Parabéns Edson pela equipe que você tem. Emanuel você tem um 

Secretário muito obrigado. Mandar um abraço lá para Taquara do Reino para Cristiano, 

o Vicente que foram falar que o Vicente está com uma briga danada aqui na câmara e 

falei Vicente,  quem te falou não ouviu o meu discurso mais peço desculpa como eu já 

te pedi e obrigado pela desculpa que você me pediu, não vou colocar esse áudio aqui 

porque não faz parte do meu show, saí de casa fazendo  picuinhas porque eu faço o meu 

trabalho. Um abraço lá para o Cobrinha, Jhoninho e Lidio obrigado pelo suco e estamos 

juntos! Vamos falar também que a patrol esta fazendo um trabalho maravilhoso! 

E agora Presidente, nobres Pares eu queria dar um pulinho lá em Vila Velha, queria dar 

um pulinho lá em Vila Velha parabenizar o meu amigo vice-prefeito de Vila Velha, um 

cara espetacular e tive essa oportunidade  de estar presente com ele  mais alguns amigos 

onde falamos sobre política, falamos sobre tudo é o vice-prefeito de um grande amigo 

meu Arnaldinho Borgo. Parabéns e que Deus abençoe vocês e sua equipe aí. 

Dr. Vitor, Dr. Vitor ele tem um trabalho que eu já conhecia e estou conhecendo 

mais...[10 ANA ] ... e doutor Vitor. Doutor Victor, ele tem um trabalho que eu já 

conhecia e estou conhecendo mais. E, nesta oportunidade, eu estive também com o 

Kael, diretor-presidente da CESAN, pai do nosso vice-prefeito. E, na oportunidade, a 

gente vai – a gente que está aqui representando o povo que nos elegeu – fiz um pedido 

ao diretor presidente da CESAN. Mandar um abraço para o governador Casagrande. 

Casão, hashtag estamos juntos! Mandar um abraço que vem nos atendendo; seus 



secretariados, de forma geral. Quando a gente chega numa Secretaria de estado, como 

chega na Secretaria do município o atendimento é maravilhoso. Então, Casagrande, 

parabéns pela sua equipe! E quando nós tivemos falando sobre o rio Meaípe. Que eu 

falei que eu tinha enviado um ofício ao gabinete do prefeito e ele falou: “envia um para 

mim também, para que possa reforçar esse pedido”. E, na oportunidade, eu não pedi só 

a limpeza. Pedi, também, a galeria. Inclusive vou enviar o ofício lá e, se Deus quiser, 

nós vamos ter a limpeza do rio e, futuramente, vamos ter aquela galeria. Inclusive, para 

servir de calçadão para o povo passear. Mandar um abraço para minha comunidade de 

Meaípe; a minha mãe. Estive em Meaípe atendendo a solicitação do meu compadre lá 

que estava três dias um vazamento de esgoto lá. E achei engraçado que a associação não 

me ligou. Mas quando é pra limpar lá perto da mansão, quando vai ter festa, eles me 

ligam porque ai não sai do bolso deles e a prefeitura limpa, não é? Um abraço pra todo 

mundo aí! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Vereador 

Marcelo Rosa. 

O SENHOR VEREADOR MARCELO ROSA – Vou passar a presidência para a minha 

representante legal para subir à tribuna. Vou passar para o presidente. 

(Assume a presidência o vereador Wendel Sant’Ana Lima). 

O SENHOR VEREADOR MARCELO ROSA – Boa tarde a todos e a todas! Eu vou 

passar a minha fala aqui para dois vereadores: vou passar para o Zazá e depois para o 

Rodrigo. Ai, Zazá, respeita aí os horários, por favor. 

O SENHOR VEREADOR DENISART LUIZ DO NASCIMENTO. Obrigado, Marcelo! 

Estou hoje aqui para poder... Eu prometi ao secretário de estado, Gilson Daniel, após a 

nossa reunião de domingo, que eu amanheceria na Secretaria de Obras solicitando ao 

nosso secretário Manuel que faça já as tomadas dos trabalhos para que seja feita a 

topografia dos trabalhos das estradas, as quais o estado vai fazer para o município de 

Guarapari. Doquinha, coloca as imagens pra gente. Aí, gente, está cumprida a promessa. 

Compromisso feito; compromisso assumido. R$5.400.000,00 à disposição da prefeitura 

de Guarapari para ser investido no interior, na estrada que vai sair de Baía Nova a Rio 

da Prata. O estado, através do Fundo Cidades. Um trabalho que nós viemos em cima 

disso há anos. Cercando, trabalhando em cima e a conquista desses R$5.400.000,00. 

Um sonho de mais uma comunidade do interior sendo realizada. Está aí Rio da Prata, o 

sonho de vocês será realizado e o secretário Manuel já está trabalhando. Vai haver a 

contratação da empresa e, graças a Deus, essa comunidade vai ser atendida. Coloca mais 

uma foto, Doquinha. Aí está a reunião. O presidente da Casa está aí; fez parte dessa 

reunião. O Wendel Lima está ali. Uma reunião com a comunidade do Rio da Prata 

comunidade de Baía Nova, a qual deu bastante gente, graças a Deus. E nós estamos 

trabalhando e vamos continuar trabalhando. E pode ir para segunda foto, Doquina; para 

a terceira foto. É esse aí. É esse rapaz aí. E ele foi um dos nossos parceiros. Secretário 

parceiro de Guarapari, e vai abraçar Guarapari cada vez mais. Eu quero agora 

comunicar, mandar um comunicado para Amarelo e para Rio Claro: 99% já garantido, 

através do Caminhos do Campo, obras de Amarelos a Rio Claro. E nós iremos 

apresentar, o mais breve possível, com o aceite do prefeito Edson Magalhães em todas 

essas nossas conquistas. Obrigado Marcelo, pelo aparte!...[11 SAMUEL] ... O 

SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Obrigado Marcelo pelo 

aparte! Eu quero falar agora sobre o HIFA, que fui lá ontem, realmente o atendimento 

do HIFA está sobrecarregado, e isso tem dois aspectos. Falar direto ao Prefeito 

Municipal. “Prefeito, ou a gente revê o contrato do HIFA e faz um reequilíbrio 

econômico, ou vai ser mais um serviço que Vossa Excelência vai prestar mal feito para 

o município. E outra coisa Prefeito, não tem como aquele monte de crianças no nível 



verde, e os pais todos lá esperando de uma hora da tarde, até dez horas da noite. Foi o 

horário que eu estava lá, porque não tem atendimento nos postos de saúde, onde eles 

deveriam ter ido, só que lá não tem. Como ouvimos outros vereadores aqui falando que 

não tem em hora nenhuma. Não tem em Rio Claro, não tem em São Miguel. Não tem, 

não está funcionando. Então prefeito, vamos colocar isso funcionando o mais rápido 

possível, vamos tentar fazer isso o mais rápido possível. Essa contratação, ela é 

importante. Fazer o equilíbrio econômico, igual. A gente tem que fazer o equilíbrio 

econômico dos empreiteiros, que o que está faltando é isso, chamar eles e falar porque é 

que não está fazendo. Porque eu fui atrás de alguns para saber o motivo que essas obras 

estão paradas prefeito. Muitos são isso. Falta Vossa Excelência sentar com eles, fazer 

um reequilíbrio econômico, vim aqui colocando culpa em Governo Federal e não sei o 

que. Vossa excelência tem que ter responsabilidade com as pessoas. A inflação 

aumentou e o reequilíbrio econômico é pactuado já tem essa previsão. Falar agora 

também Marcelo, sobre o que aconteceu hoje lá em Buenos Aires. Espalhou pela cidade 

o desespero daquelas pessoas, porque está faltando comunicação da prefeitura. A 

prefeitura chega lá, colocou maquinário de quinze metros a rua, depois caiu para cinco, 

três para cada lado, não sabem nem o que estão fazendo e de que maneira, as pessoas 

estão assustadas e entrando nas propriedades. Não é desse jeito que faz. Conversa, 

porque é que não conversa? Por que é que não conversa com a comunidade de Buenos 

Aires? Poxa, está faltando o quê para isso? Porque na eleição pede o voto e depois tem 

que ter o mínimo de respeito com o cidadão. Vai fazer a obra, a obra é importante? Mas 

conversa ali com eles. Ninguém é obrigado a passar o que estão passando não. Ninguém 

grita porque está sofrendo coisas boas não, estão gritando porque estão sendo 

desprestigiados. Está acontecendo irregularidades. O mínimo está sendo mal explicado, 

é no mínimo. Obrigado! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) - Fábio 

Veterinário. 

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Boa tarde a todos! O que me 

trás aqui hoje, um requerimento que é meu e do Vereador Wendel Lima. É um bairro 

que a gente tem tido uma atuação ali, que é o Bairro Nossa Senhora de Fátima, ou 

Fátima Cidade Jardim, que alguns preferem um nome, outros preferem outro, eu prefiro 

mais Nossa Senhora de Fátima, mas, tudo bem. Nós estamos requerendo a Secretaria de 

obras públicas, informações sobre o motivo da interrupção das obras do bairro. Aquelas 

ruas estavam sendo todas elas asfaltadas, deu uma boa esticada, mas de repente parou. 

Então estamos aqui, estamos requerendo essas informações. Porque é que parou, qual é 

a previsão do retorno destas obras. Porque se a gente pára uma obra o prejuízo é maior. 

O asfalto quando não tem a outra rua asfaltada, a lama vem de uma rua que não está 

asfaltada, cai toda para cima do asfalto, daqui a pouco a chuva vai levando aquele 

asfalto também. Então está acarretando ali um prejuízo para o município, por causa do 

asfalto que vai ser refeito e além disso, claro para a população que mora ali, que quer 

realmente esse asfalto no bairro. Então o bairro Nossa Senhora de Fátima precisa, agora, 

principalmente que com esse nosso empréstimo de cinquenta e oito milhões, que aquele 

bairro tenha também o asfalto terminado, para que o bairro inteiro esteja asfaltado. 

Voltando ao assunto que já foi falado na semana passada, eu tinha entrado com a 

indicação, mas ela não deu tempo de cair na pauta da semana passada, que é aquela 

cerca que foi feita nas pedras da Praia do Netuno. Eu estive lá no local, fiz uma trilha, 

tem que entrar pela água, para subir a pedra para chegar ali...[12 RUTH ] ... mas eu fui, 

filmei, e foi feita a retirada já, eu peço aqui a retirada, e ela foi feita já, porque a 

Secretaria de Meio Ambiente deu 24h pra a que fosse retirada aquela cerca, mas, já tem 

reclamação de que eles retiraram a cerca, mas deixaram pedaços de concreto, pedaços 



de ferros nas pedras, então eu vou retornar ao local para ver como está aquilo ali, porque 

é para tirar tudo, não é para deixar aquilo ali, que é uma poluição visual, aquilo cai para 

o mar e alguém pode se ferir também nas ferragens que deixaram ali, que eu já vi 

fotografias, mas vou retornar ao local também para a gente poder averiguar isso aí e se 

aquilo está sendo realmente bem feito, bem retirado! E um pedido também do pessoal 

da seresta, que toda sexta-feira feira ocorre à seresta ali na Pracinha do Bradesco, e 

ontem caiu de um prédio que está fazendo obra, caiu pedaços do reboco do prédio, e eu 

solicitei a defesa civil que fosse ao local para poder interditar aquele local até que fosse 

visto aquele prédio,  o que está acontecendo, aquela parte de madeira que eles colocam 

ali para proteger para não cair na cabeça de ninguém, porque se tivesse alguém ali, 

podia ter ocorrido um óbito ali, uma coisa muito perigosa que aconteceu na pracinha, 

então foi feito esse pedido, a defesa civil foi ao local, o Engenheiro Thiago, e a gente 

aguarda essas providencias para que possa sexta-feira estar acontecendo a seresta, o 

pessoal tem reclamado que eles tem ido lá para fazer a seresta e não tem ligação de luz 

direito, eles tem que ficar subindo no poste para poder ligar a luz, então a gente precisa 

que a Secretaria de Turismo dê esse respaldo para o grupo da seresta, porque é uma 

coisa que está ali há dezenas de anos e não pode acabar, a pracinha está nova, está 

bonita, mas precisa dar uma atenção especial a esse grupo! Boa tarde a todos! Muito 

obrigado! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA)Lê - Vereador 

Professor Luciano. 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOIOLA BRUNO – Boa tarde Mesa 

Diretora; nobres vereadores; público aqui presente; público que nos assiste de suas 

residências! Um agradecimento especial ao amigo Aloísio, nosso grande amigo que fez 

parte da equipe da secretaria de obras, um trabalho lindo no interior! Presidente da 

Associação de Moradores do Bairro Kubitschek, o nosso amigo Tcheco, representante 

também do gabinete do Deputado Federal Da Vitória! 

Eu vou falar um pouco sobre a situação hoje vivida no Bairro Lameirão, mais 

especificamente na Comunidade de Morrinhos, eu tenho um trajeto aqui que começa na 

Praia do Riacho, e a gente vê uma precariedade ali enorme, o Bairro Lameirão, Praia do 

Riacho, região também do Bico do Urubu, e quando chove, a Comunidade de 

Morrinhos, fica assim um lugar inacessível! Então a gente vê assim, bastante obras no 

interior que é importante, e aquela parte ali faz parte do interior da cidade, e a gente vê 

ali o povo, praticamente abandonado, e durante esse mandato a gente fez algumas 

solicitações, Vereador Fábio Veterinário também fez algumas solicitações para ali, 

Sabrina, os vereadores mais próximos da região também: Zé Preto e Dito, e as obras não 

chegam, as melhorias não chegam, e a gente está sempre cobrando! A gente vê esse 

pacote de obras aí muito volumoso destinado ao interior, e a gente precisa também de 

uma atenção naquela região, porque o povo pede, o povo precisa, e quando chove, até 

os alunos, eles ficam prejudicados, porque não conseguem acessar, o ônibus não vai, as 

kombis também não vão, e a aluno fica sem aula, então assim, a gente sente assim, uma 

situação muito ruim, porque quando a gente vê que uma criança não tem o acesso a 

escola, que é um dos principais direitos guardada ali na constituição que é o direito de 

acesso a escola, a gente fica triste, então a gente pede aí ao Secretário de Obras, o 

Senhor Emanuel, ao prefeito municipal aí que tente intervir, que olhe para essas 

pessoas, que olhe pelas comunidades ali, porque fazem parte do município, então 

precisa da atenção também das secretarias ali, não só de obras, mas das secretarias para 

dar uma vida digna aquelas pessoas ali!...[ 13 KELEN] ... Então precisa da atenção, 

também das secretarias, não só a de Obras, para dar uma vida digna àquelas pessoas ali.  



Quero mandar um abraço especial ao meu amigo, enfermeiro Fábio, morado de 

Adalberto Simão Nader, um grande abraço meu amigo Fábio. Meu amigo Nilo Gireli, 

morador de Kubistchek, estou devendo um café, essa semana vou passar ai para tomar 

um café com o Senhor. Um grande abraço e boa tarde a todos.  

Passar a palavra para o meu amigo vereador Dr. Franz. 

Quero te agradecer, mais umas vezes, por essa oportunidade de me dar essa fala. Dar 

um boa tarde ao nosso amigo Presidente, como diz o nosso amigo Dito Xaréu, nosso 

ilustre Presidente, futuro deputado por Guarapari, se Deus quiser. Boa tarde aos amigos 

de plenário, povo de Guarapari. 

O nosso amigo Rodrigo Borges citou que o atendimento do HIFA, com isso quero 

mandar um grande abraço para o Jailton que é o diretor geral daquela instituição, e para 

a Valquíria que administra a parte de funcionamento. Eu tenho ido lá algumas vezes e 

realmente é um local que dá muita gente, pelo belo tratamento, eles fazem um bom 

trabalho, um belo trabalho dentro daquela instituição, por isso que ela é muito 

procurada. A capacidade funcional dela, a capacidade médica, está até atingido o seu 

nível normal, talvez possa ai, quem sabe no futuro, junto com o governo do estado, 

porque ali tem repasse do governo do estado, possa melhorar esse repasse e quem sabe 

também melhorar, aumentar a capacidade médica para que possa realmente aumentar o 

atendimento, principalmente na área de pediatria, porque na obstetrícia a gente tem 

acompanhado que tem sido feito um belíssimo trabalho e todas as gestantes tem saído 

de lá com um grau de satisfação desejado. Então quero deixar aqui, mais uma vez, uma 

abraço ao Dr. Jailton e a Valquíria pelo belo trabalho que fazem dentro daquela 

instituição.  

Quero falar aqui, deixar a minha mensagem para Monique que me ligou, ela mora lá no 

Morro do Elefante em Buenos Ayres. Houve esse problema que Rodrigo também citou, 

desse trabalho que a secretaria de Obras foi lá fazer hoje, e realmente, conversando com 

o Zazá, Zazá esteve lá na secretaria de obras e o Manuel falou para ele que não foi 

encaminhado para se fazer aquele tipo de trabalho, ele só encaminhou para que fosse 

feito uma limpeza e posteriormente seria feita a obra. Primeiro seria feito a limpeza da 

área toda para ver como seria feito a obra. O rapaz entendeu errado e já executou uma 

parte da obra, e isso trouxe um desconforto para a população. Mas eu quero agradecer 

ao Zazá, porque quando eu soube do caso eu já soube que o Zazá havia procurado a 

secretaria de obras e Ele realmente é um vereador atuante, e já resolveu junto com o 

secretario o andamento que vai se tomar daqui para frente. Eu quero dizer a Monique 

que fui convidado para hoje à noite participar de uma reunião na localidade, mas 

infelizmente, quero dizer a Monique que não poderei ir, até mesmo sei que alguns 

vereadores já foram convidados, e eu acho que esse vereador que foi convocado 

represente bem essa reunião. Eu, infelizmente, não vou poder comparecer. Mas quero 

deixar claro que foi uma preocupação, principalmente do vereador aqui porque eu 

conheço o pessoal da localidade, principalmente a Monique, que é uma pessoa amiga e 

que Eu já conheço há muitos anos, e sei da luta pelo interior do Oldair, da Sabrina e do 

Zazá. E quando eu soube que o Zazá já estava frente do assunto, então eu falei, desse 

jeito vai sair bons frutos dali. Realmente Zazá junto com o já resolveram e a partir de 

agora eles vão sentar com a comunidade e vão definir. 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOIOLA BRUNO – Presidente, peço 

trinta segundo para concluir minha fala. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Concedo trinta segundos 

para a vossa excelência encerrar a fala. 

 O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA – Só para concluir 

então. A partir de agora vai sentar com a comunidade, já que quem foi lá executar a 



limpeza entendeu errado e abriu algumas áreas que não eram para ser mexida agora. 

Mas agradecer de novo ai ao Zazá, ao Manel, pelo trabalho que estão fazendo por ai e se 

Deus quiser tudo vai terminar bem tanto para a prefeitura como para a comunidade ali 

local. Muito obrigado Presidente, muito obrigado Professor Luciano...[14 

CLAUDICEIA]... Deus quiser ali tudo vai terminar bem tanto para a prefeitura quanto 

para a comunidade daquele local.   Muito obrigado, Professor Luciano! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Vereador Izac 

Queiroz. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Sr. Presidente, nobres 

Vereadores, público que nos assiste. Quero cumprimentar também o Antonino, 

Antonino é das antigas é repórter desde que eu fui vereador aqui, eu estive vereador de 

2001 a 2004 e aquela época Jornal Hora Agha, ele descia o pua na gente aqui, era 

jornalista mesmo, atuante, na raiz. Nós queremos só fazer o registro, Presidente que 

sempre tenho falado que Guarapari está abandonado, está um caos, temos acompanhado 

pela teve, pelos sites, pelos jornais e pelas redes sociais um crescimento muito grande 

da criminalidade, um crescimento acentuado dos índices. Tivemos alguns sequestros  

recentemente, dois pelo menos que eu pude acompanhar. Tivemos alguns assaltos, 

homicídios talvez não tão brutais como foi registrado anteriormente mais tivemos, 

infelizmente tivemos alguns acidentes de transito com consequências, com sequelas e 

até com óbito. E a gente fica pensando se não estaria na hora senhor presidente, 

vereadores, do prefeito implantar em Guarapari a guarda municipal a tão sonhada 

guarda municipal que eu acredito, vereadores que talvez ela pudesse com apoio do 

videomonitoramento inibir, quem sabe alguns crimes porque teríamos alguns guardas 

espalhados pela cidade em algumas esquinas, pontos estratégicos e está faltando isso me 

Guarapari porque a maioria desses delitos, desses crimes, desses retornos que são feitos 

no trânsito muita das vezes a pessoa por negligencia, imprudência e imperícia, ela faz 

um retorno porque ela sabe que não vai ser punida, porque ela sabe que aquela câmera 

que está ali não vai filmar porque não tem um guarda próximo, não é uma questão só de 

consciência, mas nós precisaríamos de um guarda municipal se todos tivessem 

consciência mais infelizmente se faz necessário a  implantação da guarda municipal no 

município de Guarapari com apoio de um videomonitoramento que esteja assim 

funcionando, é o nosso pedido nesse sentido.  

Quero só reforçar que a comunidade de Perocão fez a solicitação com relação ao Centro 

POP eu sei que é uma luta dos vereadores da região, tanto do Zazá, da vereadora Kamila 

Rocha, o Centro POP em Peroção tem causado  transtornos para aquela comunidade, as 

pessoas tem sofrido ali, o comércio. Virou um bolsão de moradores em situação de rua 

porque vão para ali se alimentam, passam o dia. E, a noite não tem onde dormir e ficam 

por onde? Ou vão pegar transporte público que não funcionam para outras localidades. 

Eles ficam ali na região, e acaba importunando senhoras, crianças, comerciantes, eles 

acabam se alocando ali naquela região. Então eu fiz uma indicação, mas a gente sabe 

que não tem força de lei e isso eu falei com os moradores, os moradores que me 

pediram que nós vamos fazer para provocar a discussão, para a gente começar a levantar 

essa bandeira novamente porque não pode continuar do jeito que está. A gente gostaria 

de pedir uma atenção especial do prefeito. Ali deveria ser uma creche, a creche foi 

alocada para outro ponto e levaram para ali moradores em situação de rua e infelizmente 

que tem causado muitos transtornos para aquela comunidade. 

Ultimo ponto que eu gostaria de debater nesses minutos finais é realmente essa questão 

pedir as comissões permanentes dessa Casa, Comissão de Obra, Comissão de Meio 



Ambiente que pudesse estar acompanhando, já vi agora o relatório do vereador que me 

antecedeu, essa questão lá do Buenos Aires, nós vimos vídeos - pelo menos eu vi-  pelas 

redes sociais, de obras sendo realizadas ali e pessoas ficando sem energia, ...[15 ANA 

]...Nós vimos vídeos – pelo menos eu vi – pelas redes sociais, de obras sendo realizadas 

ali e pessoas que estão ficando sem energia, ficando sem água porque a máquina saiu 

levando tudo. Então é um absurdo começar uma obra sem esse planejamento. E, muitas 

das vezes, a gente vem falando aqui, parece que a gente fala por ser oposição. Não, a 

gente fala por cobrar, por mostrar aquilo que está acontecendo. Nós não estamos 

inventando nada! Quando eu falo que a cidade está abandonada, a cidade está um caos – 

é uma frase que eu tenho dito – ela é por conta das coisas que acontece. E, por esse 

motivo, eu venho toda semana nessa tribuna e apresento aqui problemas que tem 

incomodado a população de Guarapari. Nós não estamos inventando nada! Nós não 

estamos criando um fato novo! Nós estamos apresentando aquilo que tem incomodado a 

população de Guarapari. Muito obrigado e boa tarde! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Presidente 

encerrado o horário destinado aos vereadores. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Encerrado 

o horário destinado aos oradores, entraremos no horário destinado as lideranças, que por 

sua vez, terá o tempo regimental de até três minutos para fazer o uso da palavra. Peço a 

secretária que chame o primeiro líder partidário inscrito. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Vereador 

Oldair Rossi, da União Brasil. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde a todos, mais uma vez, 

presidente, nobres vereadores, plateia, quem nos assistem de casa e pelas redes sociais. 

Queria falar um pouco do meu partido União Brasil. É um partido que foi feita a junção 

e agora a gente vem esperando que o partido se firme com grandes lideranças do 

partido. E dizer que a gente está preparado. Muitas emendas chegaram, estão chegando 

e irão chegar para desenvolver o município de Guarapari. Queria mandar um abraço 

aqui a uma pessoa que eu admiro muito, que é a deputada federal Norma Ayub. Uma 

grande parceira. O nosso futuro deputado estadual Wendel Lima, que está presente aqui 

com esse trabalho brilhante junto com esses 17 vereadores, com ele. A Câmara 

transparente. A Câmara número um em transparência do estado do Espírito Santo. Não 

é por acaso! É um trabalho bem direcionado e com respeito aos recursos públicos; 

investimentos; retorno do investimento do dinheiro do Poder Legislativo ao Poder 

Executivo para poder também dar um gás nas obras públicas. Queria dizer que o 

trabalho de lideranças partidárias, agora eu sou o único vereador do União Brasil em 

Guarapari. Então a gente vem desenvolvendo um trabalho aqui para a sociedade, pelo 

coletivo de Guarapari. A gente não trabalha... Eu não trabalho pelo individualismo 

nunca. Os pedidos tem que ser pela sociedade, por entidades, por associações de 

moradores. Porque quando a gente trabalha pelo coletivo a gente abrange o município 

de Guarapari. E, no mais, a gente vem trabalhando, desenvolvendo um projeto que 

também nós somos funcionários do povo de Guarapari. Então, nada mais e nada menos, 

temos que trabalhar e desenvolver com honestidade, e responsabilidade, e 

confiabilidade o melhor trabalho para os munícipes de Guarapari. Boa tarde a todos! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Vereadora 

Kamila Rocha, pelo PTB, declina. 

Vereador Max Júnior, pelo AVANTE, declina 

Vereador Marcelo Rosa, do PL, declina. 

Presidente, encerrado o horário dos líderes de bancada. 



O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Encerrado 

o horário dos líderes partidários, entraremos na ordem do dia. Por isso, solicito a nobre 

secretária que faça…[16 SAMUEL] ... faça a chamada dos senhores vereadores. (Pausa) 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Procede com a 

chamada para verificação de quórum. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - Solicito à secretária que 

faça a leitura do Projeto de Emenda à Lei Orgânica nº 001/2022. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Projeto de 

Emenda àLei Orgânica Municipal de número 001/2022 de autoria do Vereador Wendel 

Lima, Vereador Denizart, Vereador Dito Xaréu, Vereador Doutor Franz, Vereador 

Dudu Corretor, Vereador Fábio Veterinário, Vereadora Kamilla Rocha, Vereador Léo 

Dantas, Vereador Marcelo Rosa, Vereador Max Júnior, Vereador Odair Rossi, Vereador 

Professor Luciano, Vereadora Rosana Pinheiro, Vereadora Sabrina Astori e Vereador 

Zé Preto. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - Nesse momento 

entraremos no processo de votação. Em votação, em segundo turno o Projeto de 

Emenda a Lei Orgânica número 001/2022.  

Os senhores Vereadores que aprovam, permaneçam sentados.  

Aprovado por 13 votos a 02. Projeto de lei, segunda discussão e votação. Solicito a 

secretária que faça a leitura do Projeto de Lei nº 002/2022. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Lê - Projeto de 

Lei número 002/2022 de autoria do Poder Executivo. 

Em segunda discussão o Projeto de Lei nº 002/2022. Não havendo interessados transfiro 

para a próxima sessão.  

Em votação o Projeto de Lei Orgânica nº 002/2022.  

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (Pausa) 

A secretária fez a leitura do projeto, colocamos em votação do segundo turno, por 13 

votos a 02. Projeto de Lei em segunda discussão e votação. Certo? E em votação o 

Projeto de Lei da Lei Orgânica, número 002/2022.  

Os senhores vereadores que aprovam, permaneçam sentados.  

Aprovado por unanimidade dos presentes. Projetos de lei em primeira discussão. 

Alguém vai pedir pela ordem?...[17 RUTH ] ... Alguém vai pedir pela ordem?  

Gostaria para deixar bem claro, irei repetir o processo de votação! Gostaria que a equipe 

de taquigrafia ficasse atenta nesse momento, porque eu vou repetir o processo de 

votação! 

Solicito à secretária que faça a leitura do Projeto de Emenda a Lei Orgânica nº 

001/2022. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA)Lê – Projeto de 

Emenda a Lei Orgânica Municipal de nº 001/2022 de autoria do Vereador Wendel 

Lima, Denizart, Dito Xaréu, Doutor Franz, Dudu Corretor, Fábio Veterinário, Kamilla 

Rocha, Léo Dantas, Marcelo Rosa, Max Júnior, Oldair Rossi, Professor Luciano, 

Rosana Pinheiro, Sabrina Astori e Zé Preto. Dispõe sobre alteração de dispositivo da 

Lei Orgânica Municipal e dá outras providências. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - Em votação em Segundo 

Turno, o Projeto de Emenda a Lei Orgânica nº 001/2022.  

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por treze votos a dois a matéria foi aprovada.  

Projeto de lei em segunda discussão e votação.  

Solicito a secretária que faça a leitura do Projeto de Lei nº 002/2022. 



A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Lê – Projeto de 

Lei de nº 002/2022 de autoria do Poder Executivo. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - Encerrada a leitura, 

entraremos em segunda discussão do Projeto de Lei nº 002/2022. (pausa) 

Não havendo interesse de nenhum dos nobres pares, nós não iremos transferir para a 

próxima sessão, nós já vamos entrar no processo de votação.  

Em votação o Projeto de Lei nº 002/2022.  

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes.  

Projeto de lei em primeira discussão! 

Por isso nós gostaríamos de saber se tem interesse de algum dos nobres vereadores em 

votar todos os projetos em primeira discussão em bloco? (pausa) 

Pela Ordem a nobre Vereadora Kamilla Rocha. 

A SENHORA VEREADORA KAMILLA CARVALHO ROCHA – Presidente, gostaria 

de pedir discussão em bloco e dispensa de interstício para todas as matérias que estão 

em primeira discussão. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - A nobre vereadora 

solicita dispensa de interstício e votação em  bloco, discussão e votação em bloco! Por 

isso a solicitação da nobre vereadora é regimental, irei colocar em apreciação do 

plenário.  

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes.  

Solicito a secretária que faça a leitura dos projetos de leis em primeira discussão. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA)Lê – Projeto de 

Lei de nº 018/2022 de autoria do Vereador Zé Preto. 

Projeto de Lei de nº 025/2022 de autoria do Vereador Oldair Rossi. 

Projeto de Lei de nº 030/2022 de autoria do Vereador Zé Preto. 

Projeto de Lei de nº 032/2022 de autoria do Vereador Fábio Veterinário....[18 KELEN] 

... O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - Dando sequência a 

sessão, após a leitura. Em primeira discussão os projetos de lei nº 018,025, 030, 

032/2022. (Pausa) 

Não havendo interesse de nenhum dos nobres Pares na primeira discussão, passamos 

para segunda discussão aos projetos de lei n° 018,025,030,032/2022. 

Não havendo mais interesse em discutir a matéria entraremos no processo de votação da 

comissão de Redação e Justiça que foi favorável. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Nesse entraremos no processo de votação da matéria. 

Em votação os projetos de lei nº 018, 025,030,032/2022. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Quero agradecer a população que nos acompanhou pelas plataformas digitais, aos 

nobres vereadores pela parceria de sempre pelo desenvolvimento da cidade. 

 

 

 

 

 

 



Não havendo mais nada a tratar declaro encerrada a sessão. 

(A sessão é encerrada ás 16horas e 37minutos). 

 

 

 

 

WENDEL SANT’ANA LIMA 

Presidente da Câmara Municipal de Guarapari 
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